## PRESIDENTE LAGOS PIDE CONSOLIDAR INSTITUCIONALIDAD DE MERCOSUR

Luego de la reunión sostenida en la capital uruguaya, el Jefe de Estado chileno afirmó que esa es la única manera de garantizar un avance concreto en temas importantes para la región, como infraestructura, mecanismos de solución de controversias y políticas macroeconómicas.

Consultado por los alcances del paro médico, el Mandatario se preguntó si los profesionales de la salud iban a dejar también de atender a sus pacientes privados. El Presidente de la República, Ricardo Lagos, expresó esta mañana en Montevideo, Uruguay, que el ingreso de Perú como miembro asociado a MERCOSUR "es un paso histórico muy importante". Junto con ello, dijo que era necesario también consolidar la institucionalidad de este pacto para avanzar en temas concretos que vayan en beneficio de los países de la región. "Eso obliga a una segunda ampliación: cómo somos capaces de consolidar una institucionalidad mínima pero eficiente que garantice el avance concreto que tenemos", afirmó.

En este contexto, destacó la nominación del ex jefe de gobierno argentino, Eduardo Duhalde, como presidente de la Comisión Permanente de MERCOSUR. "Conversamos la conveniencia de ser muy concretos en los desafíos que tenemos, tanto en las convergencias macroeconómicas, la necesidad de avanzar en las cláusulas de solución de controversias –tenemos el 'Acuerdo de Olivos' como un tribunal permanente- y en tercer lugar, de lo que se avanzó recientemente en la reunión en Santiago sobre avances en infraestructura, proyectos específicos y su financiamiento".

El Jefe de Estado planteó además los desafíos que debe asumir el MERCOSUR en el marco de su consolidación como bloque multilateral. En este sentido, aludió a la necesidad de incrementar la coordinación en el ámbito político para las próximas reuniones internacionales. Junto con ello, hizo un llamado a asumir las diferencias de desarrollo económico que existen entre las distintas naciones de la región.

"En nuestras relaciones con Bolivia estamos dispuestos a conceder estas asimetrías. Vale decir, desgravación inmediata para buena parte de los mercados chilenos y una desgravación a más largo plazo para los productos chilenos al mercado boliviano", expuso.

El Jefe de Estado se refirió además a la reunión que sostuvo ayer con el comisario para la Unión Europea, Pascal Lamy, con quien abordó, entre otras materias, una fórmula para destrabar las negociaciones de la Organización Mundial de Comercio, OMC. "Lo importante que fue el acuerdo que hubo en la reciente reunión de Brasil, entre el grupo de los 20 y esta declaración conjunta con Pascal Lamy. Lo que él esta queriendo decir es que es más conveniente negociar por bloques, lo cual es evidente, cuando hay un bloque en el cual hay coincidencia de opiniones".

Finalmente, consultado por los alcances del llamado a paralización hecho por el Colegio Médico, el Presidente Lagos dijo que su única observación al respecto era si "hoy día también van a parar de atender a sus pacientes privados".